



---

München, 16. Dezember 2024

### **Laudatio Anton Koch (Regensburg, Oberpfalz)**

Anton Koch ist ein herausragendes Beispiel für bayerische Heimat- und Ehrenamtskultur. Er leistet mit seiner vielfältigen ehrenamtlichen Arbeit einen wertvollen Beitrag für die Gesellschaft und engagiert sich in hohem Maße für ein lebendiges Vereinsleben in seiner Heimat Regensburg.

Herrn Kochs große Leidenschaft ist der Sport. Seit Jahrzehnten gibt er in zahlreichen Vereinen mit viel Herzblut seine Begeisterung für den Sport an Kinder, Jugendliche und Nachwuchssportler weiter, ob als Ausbilder beim „Deutschen Lebens-Rettungs-Gesellschaft e.V.“, als aktiver Faustballspieler und Mannschaftsbetreuer bei der „TSG Süd Regensburg“ und dem „Eisenbahnsportverein 1927 Regensburg“ in den 1960er und 1970er Jahren, später als Trainer in der Leichtathletik, beim Schwimmen, im Faustball, in Gymnastik oder als Skilehrer.

Auch in die Organisation der Sportvereine brachte sich Herr Koch maßgeblich ein. Beim „Sonnenlandbund Regensburg e.V.“ war er als Sportwart, Schatzmeister und erster Vorsitzender tätig. Herr Koch hat wesentlich zur Erhaltung und Modernisierung des Vereinsgeländes im Lehmhöfler Holz beigetragen. Beim „Sportverein Harting e.V.“ ist er bis heute engagiert und hat sich insbesondere für die Gründung einer Tennisabteilung eingesetzt. Für Herrn Koch ist es eine Herzensangelegenheit, den Sport innerhalb der Familie zu fördern.

Daneben setzte sich Herr Koch auch für die Interessen seiner Berufsgruppe im Vorstand der Gewerkschaft Öffentliche Dienste, Transport und Verkehr und dem Personalrat der Bezirksfinanzdirektion ein. Über 20 Jahre lang war



er als nebenamtlicher Hochschullehrer an der Bayerischen Beamtenhochschule Herrsching und der Bayerischen Verwaltungsschule tätig und hat zahlreiche Nachwuchskräfte im öffentlichen Dienst ausgebildet.

Ein Engagement, das jedem zur Ehre gereicht, aber Herrn Koch noch nicht zeitlich und thematisch ausgefüllt hat. Darüber hinaus setzt er sich nicht nur mit großem Sachverstand seit 1974 als Aufsichtsrat und Vorstand der Baugenossenschaft Neue Heimat eG für bezahlbares Wohnen ein, sondern bekleidete auch das Amt des Vorsitzenden des Stadtjugendrings Regensburg, war Mitglied des Kulturbeirats der Stadt Regensburg und aktiver Feuerwehrmann bei der Freiwilligen Feuerwehr Regensburg. Bei zahlreichen Wahlen hat sich Herr Koch engagiert und als Mitglied des Wahlvorstands übernimmt er seit nahezu 50 Jahren eine wichtige Aufgabe für die Gesellschaft. Zudem war er als Jugendschöffe im Einsatz und wirkte als Laienrichter am Arbeitsgericht Regensburg an einigen Verhandlungen mit.

Seit fünfzig Jahren haben Sie sich, sehr geehrter Herr Koch, umfassendes ehrenamtliches Engagement zur Lebensaufgabe gemacht und sich mit viel Einsatz und Hingabe für das Gemeinwohl eingesetzt. Mit Ihrer Begeisterung und Ihrer Einsatzbereitschaft haben Sie das Vereinswesen in Ihrer Heimat Regensburg wesentlich geprägt. Als Anerkennung für Ihre großen Verdienste darf ich Ihnen im Namen des Bundespräsidenten das Verdienstkreuz am Bande überreichen.